SÍNTESIS **INFORMATIVA**

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria. 16 de noviembre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatal: Cancelan maestría y especialidades en Facultad de Contaduría de la UAEM

Nacional: A pesar de que hay más superdotados en México, se les da menos que en Europa

Internacional: Beneficia la Corte de California a estudiantes universitarios ilegales

SALUD

Estatal: Apoyarán a familias que no puedan pagar gastos médicos en el Hospital del Niño Morelense

Nacional: SG: emergencia en 10 municipios zacatecanos

Internacional: Reducir de joven el consumo de sal evita riesgos cardiacos

ECONOMÍA

Estatal: Invierten 80 mdp en la cosecha de jitomate

Nacional: Se desplomó en 222 mil barriles diarios la producción de crudo en 7 días de

noviembre

Internacional: Mejora el panorama para AL

POLÍTICA

Estatal: Se aplicaron multas a 400 funcionarios incumplidos

Nacional: Aprueban el presupuesto 2011 entre acusaciones de reparto de migajas

Internacional: Empieza en EU la Cumbre Global de Gobernadores ante el Cambio Climático

EDUCACIÓN

Estatal:

"Cancelan maestría y especialidades en Facultad de Contaduría de la UAEM"

Por acuerdo del Comité Académico de Área de Ciencias Sociales y Administrativas, se cancelaron los planes de estudio de la maestría en Administración y las especialidades en Fiscal, Recursos Humanos y Sistemas de Información que ofrecía la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La cancelación de los planes de estudio no significa que la unidad académica deje de ofrecer estudios de posgrado, sino que renovará los programas con base en la pertinencia social y académica de los nuevos tiempos. Basándose en el análisis y revisión de la propuesta de cancelación de dichos programas y los comentarios académicos de la UAEM, el Comité Académico de Área con base en el artículo 9 del reglamento respectivo, dictaminó por unanimidad que la solicitud de cancelación es procedente para su presentación y aprobación por el Consejo Universitario, el cual avaló este dictamen el pasado 28 de septiembre y se dieron por cancelados los programas ya descritos.

La Unión de Morelos, p. 17, (Salvador Rivera).

"Ofrece ICE-UAEM nuevo diplomado"

El Conseio Universitario aprobó el plan de estudios de la especialidad en Herramientas Básicas para la Investigación Educativa (2010), para ofrecer este diplomado a través del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Este programa responde a la necesidad de formar profesores de educación superior que se apropien de herramientas teóricas y metodológicas para revisar de manera sistemática y crítica la práctica docente, evaluar los diversos programas educativos en los que participan, diagnosticar problemas en el funcionamiento de los dispositivos de formación o en el currículum y proponer soluciones acordes con la realidad mexicana, así como realizar seguimientos de trayectorias de profesores y estudiantes apoyados en bases teóricas. El Consejo Interno de Posgrado del ICE aprobó el nuevo plan el pasado 13 de septiembre y el día 21 del mismo mes lo aprobó el Consejo Técnico de dicha unidad académica, para que finalmente el 28 de septiembre lo aprobara el Consejo Universitario. Se trata de un programa que sin dejar de tener una orientación profesional, como establece el Reglamento General de Estudios de Posgrado de la UAEM, dará herramientas básicas para la investigación a académicos que tienen escasa o nula experiencia en la investigación educativa, lo cual les permitirá colaborar en las diversas actividades del mundo académico. El hecho de que los académicos de las Instituciones de Educación Superior (IES) se inicien en el ejercicio de la investigación educativa contribuirá a que un mayor número de académicos participen en los procesos orientados a la acreditación de los programas educativos en los niveles de licenciatura y posgrado y también se reflejará en el aumento de los proyectos de investigación sobre los procesos, prácticas y experiencias educativas, así como en la obtención y gestión de fondos concursables, en beneficio de las instituciones educativas.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

"Universidades privadas podrán incorporar nueve licenciaturas"

Se reproduce en la totalidad el boletín enviado por la Oficina de Presa de Rectoría el pasado 9 de noviembre. La convocatoria para el proceso de incorporación de instituciones educativas a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició el 8 de noviembre y estará vigente hasta el 24 de este mes. Se dio a conocer que a través de la Secretaría Académica, y en apego a los artículos 11 al 21 del Reglamento General de Incorporación, la convocatoria hace del conocimiento a las personas morales de derecho privado interesadas en solicitar el acuerdo de incorporación de estudios, los términos y condiciones a que habrá de sujetarse dicho procedimiento.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).

"Hay 11 mil estudiantes aplicados"

Morelos fue reconocido durante la XXII Reunión del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (CONAEDU), desarrollada en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), por su avance en la atención a niños y jóvenes con aptitudes sobresalientes que actualmente rebasa los 11 mil estudiantes. En la reunión de (CONAEDU), presidida por el Secretario de Educación Pública en el país, Alonso Lujambio Irazábal, se dio a conocer que Morelos atiende a 11 mil 223 niños con aptitudes sobresalientes, siendo el segundo estado en reportar un avance en este tema en los últimos 2 años, además de ubicarse como el único estado con convenios establecidos en materia de arte, ciencia, tutorías y deporte en beneficio de esta población escolar.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11612:alaban-avance-en-basica-pero-no-en-bachilleres&catid=42:local&Itemid=63

"Ingeniería ambiental, nueva carrera"

Las instituciones de educación superior ofrecen nuevas alternativas de capacitación en profesiones que responden a las nuevas demandas de la sociedad, como el caso de la licenciatura en Ingeniería Ambiental. El objetivo de esta carrera —que es impartida en la Universidad Internacional- es dominar métodos y técnicas para el análisis, formulación y desarrollo de proyectos y adquirir fundamentos teóricos que le permitan desarrollar habilidades para avanzar en el conocimiento a través de los procesos de investigación.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).

"Para pizarrones cuotas escolares"

Los 180 pesos que serán devueltos a las escuelas por haber aportado cuotas escolares, sólo podrán ser destinados para la compra de dos pizarrones y butacas y no así para mantenimiento o infraestructura física de las instituciones, reconoció el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, quien responsabilizó a los diputados locales de haber acotado la utilización del dinero sólo para este fin, cuando hay muchas cosas que hacen falta en los planteles públicos. Ello luego de que este próximo 19 vence el plazo para que los comités de padres de familia integren su documentación y abran sus cuentas en el banco para que se les asigne el recurso económico, lo que a decir del funcionario habrá vialidad y flexibilidad para con los padres de familia, de tal suerte que una vez que se haga oficial la petición de ampliar el periodo para entregar documentación, con gusto esta opción se atenderá.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

"Entrega Cooperativa del SNTE 90 mdp en créditos"

Durante el último año la Cooperativa de Ahorro y Préstamo del Magisterio de la Sección 19 del SNTE, entregó dos mil 186 créditos con un monto de casi 90 millones de pesos, informó el presidente del Consejo de Administración, Pedro Pino Flores. Durante la presentación de su informe anual a los más de ocho mil socios de la Cooperativa, Pino Flores aseguró que gracias al ahorro captado y al buen manejo de los recursos, esta institución enfrenta un estado financiero muy positivo que, incluso, le permite contar con un monto superior a los 30 millones de pesos disponibles para el otorgamiento de más créditos.

El Regional del Sur, (Redacción)

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11611:entrega-cooperativa-del-snte-90-mdp-en-creditos&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

"A pesar de que hay más superdotados en México, se les da menos que en Europa"

De acuerdo con *La educación de niños con talento en Iberoamérica*, publicación editada por la Oficina Regional de Educación para América Latina y el Caribe de la UNESCO, "toda persona tiene derecho a recibir una educación que desarrolle al máximo sus capacidades y le permita construir su proyecto de vida". Según el documento, países latinoamericanos como Argentina, Colombia y Chile reconocieron en su marco legal educativo a las personas sobresalientes hasta la década de los 90, mientras México y Perú lo hicieron formalmente en los años 80, y sólo Brasil, España y Venezuela desde mediados de los 70 incorporaron medidas para la atención de alumnos sobresalientes.

La Jornada, p.41, (Ariane Díaz/ II y última).

"Comienza en el CNA el Seminario Internacional de Fomento a la Lectura"

¿Por qué es importante la lectoescritura desde la infancia?, ¿cuándo se genera una lectura significativa? y ¿de qué manera influye en la personalidad del lector y en su forma de acercarse a la vida? son algunas de las interrogantes que especialistas nacionales y extranjeros tratarán de esclarecer en el Seminario Internacional de Fomento a la Lectura, que se realiza en el contexto de la Feria Internacional del Libro Infantil y Juvenil (FILIJ), encuentro que en su primer fin de semana tuvo 64 mil 896 visitantes.

La Jornada, p.5, (Fabiola Palapa Quijas).

"Rescatan del anonimato a Agustín Jiménez y Luis Márquez"

Los fotógrafos mexicanos Agustín Jiménez y Luis Márquez, notables representantes de la vanguardia histórica que surgió durante la posrevolución, son rescatados de la sombra del anonimato ante el público parisino gracias a la exposición Sol y sombras de la fotografía moderna mexicana: Manuel Álvarez Bravo, Agustín Jiménez y Luis Márquez. La muestra, que se abrió en el Instituto Cultural de México, en la capital francesa, el pasado 9 de noviembre, da a conocer las obras de Luis Márquez (1899-1978) y de Agustín Jiménez (1901-1974), poco difundidas en el extranjero, a diferencia de las de Álvarez Bravo, de quien fueron contemporáneos.

La Jornada, p.4, (Alondra Flores).

"Otorgan 12 mil mdp a cultura"

La Cámara de Diputados aprobó anoche un presupuesto de 12 mil 71 millones de pesos para la Cultura en 2011, informa la presidente de la Comisión de Cultura, Kenia López Rabadán. "Se logró un ampliación presupuestal de 3 mil 139 millones 352 mil pesos, lo que sumado al Presupuesto de Egresos de la Federación nos da un total de 12 mil 71 millones de pesos, comentó".

Reforma, Cultura, p.21, (Erika P. Bucio).

Internacional:

"Beneficia la Corte de California a estudiantes universitarios ilegales"

La Corte Suprema de California emitió un fallo ayer lunes que favorece a los estudiantes indocumentados de educación superior porque podrán continuar beneficiándose de matrículas a valores preferenciales, como estipula la ley local para todos los residentes del estado, indicaron documentos judiciales. En California –y otras partes de Estados Unidos–, las universidades públicas y los centros de enseñanza técnica tienen matrículas más baratas para los habitantes de ese estado, a veces incluso a mitad del precio que pagan aquellos que provienen de otra región del país, y mucho más baja que para los estudiantes extranjeros. Se estima que en California unos 25 mil estudiantes indocumentados pagan tarifas como residentes del Estado. Con base en la ley federal los estudiantes sin papeles no pueden acceder a ningún tipo de beca para pagar sus estudios.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

"Descubren nueva especie de calamar en el oceáno Índico"

Una nueva especie de calamar de 70 centímetros de largo fue descubierta por científicos en las profundidades del océano Índico, durante una expedición que les permitió reencontrar 70 especímenes ya catalogados, anunció el lunes la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza.

La Jornada, p.2, (Afp).

"El homo sapiens tarda más en ser adulto que el de Neandertal"

El homo sapiens se vuelve adulto más lentamente que su ancestro, el hombre de Neandertal, según una investigación publicada en Estados Unidos, realizada con base en un nuevo análisis de dientes de ambas especies con ayuda de potentes rayos X. Este descubrimiento hace pensar que el hecho de que los humanos tengan un desarrollo más lento y una infancia más prolongada que el resto de los animales es un fenómeno reciente y único de la especie dentro de la evolución, explica el trabajo europeo-estadounidense publicado en los *Anales* de la Academia Nacional de las Ciencias.

La Jornada, p.2, (Afp).

SALUD

Estatal:

"Apoyarán a familias que no puedan pagar gastos médicos en el Hospital del Niño Morelense"

Para el próximo año, en el presupuesto de egresos estatal se contempló una partida presupuestal para apoyar a las familias de escasos recursos que no puedan solventar los gastos médicos en el Hospital del Niño Morelense. De acuerdo con la Ley de Egresos del Gobierno del Estado Morelos para el ejercicio fiscal 2011, al Hospital del Niño Morelense se asignó un presupuesto de 135 millones de pesos, de los cuales un millón y medio fue etiquetado para atender la demanda de familias de escasos recursos que soliciten atención a la institución médica pediátrica. Sin embargo, los diputados establecieron un candado para su utilización, en virtud de que para poder aplicarlos será necesario la creación de un reglamento que especifique los lineamientos y requisitos que deberán cumplir los futuros beneficiarios. Para el 2010, el Hospital del Niño Morelense recibió un presupuesto de 128 millones de pesos y para el próximo año tendrá 8 millones de pesos más. De acuerdo con las últimas estadísticas del HNM, en el 2009 un total de 218 familias de escasos recursos obtuvieron la condonación al cien por ciento del costo de la atención médica pediátrica. En el periodo enero-febrero de 2010, 237 familias han sido beneficiadas con la condonación del pago de servicios médicos, que equivale a poco más de un millón 104 mil pesos.

La Unión de Morelos, p.11. (Maciel Calvo).

Nacional:

"SG: emergencia en 10 municipios zacatecanos"

La Secretaría de Gobernación emitió anoche una declaratoria de emergencia para 10 municipios de Zacatecas, por las heladas severas que cayeron del 3 al 8 de noviembre pasado. Con esta acción se activan los recursos del Fonden, con los que las autoridades locales podrán contar para atender las necesidades alimentarias, de abrigo y salud de la gente afectada. Los municipios beneficiados son Calera, Genaro Codina, General Pánfilo Natera, Fresnillo, Noria de Angeles, Pinos, Valparaíso, Vetagrande, Villa García y Zacatecas capital.

La Jornada, p.35, (De la redacción).

"Daña aumento de bióxido de carbono los corales del Arrecife Alacranes"

Corales del arrecife Alacranes, en Campeche, resultaron dañados por el aumento de las concentraciones de bióxido de carbono en el agua marina, debido al efecto del cambio climático, reportó Greenpeace en los resultados de la expedición del barco *Arctic Sunrise*, que va rumbo a Cancún. Ésta es una de las evidencias de que el incremento de los gases de efecto invernadero está afectando también los ecosistemas marinos, lo cual pone en grave riesgo la biodiversidad de la región del Golfo de México, señaló.

La Jornada, p.43, (De la Redacción).

Internacional:

"Reducir de joven el consumo de sal evita riesgos cardiacos"

Un grupo de investigadores reveló que si los adolescentes pudieran reducir su consumo diario de sal, unos 3 mil miligramos, disminuirían sustancialmente el riesgo de enfermedad cardiaca y accidente cerebrovascular (ACV) cuando sean adultos. Según los resultados de un análisis realizado con un modelo computarizado, los expertos hallaron que reducir el sodio en etapa podría disminuir 30 a 43 por ciento la hipertensión; de siete a 12 en problemas coronarios; de ocho a 14 los infartos, y cinco a ocho por ciento los ACV, según los datos presentados por la Asociación Estadounidense del Corazón, en Chicago. *La Jornada, p.2, (Reuters).*

"Aprender a leer activa zonas destinadas a otras funciones"

El aprendizaje de la lectura, fenómeno muy reciente como para haber influido en la evolución genética, tiene un impacto importante sobre el cerebro, que se adapta y utiliza, con independencia de la edad de alfabetización, regiones cerebrales destinadas a otras funciones. "No hay un sistema cerebral innato especializado en la lectura, tenemos que hacer bricolaje, utilizar sistemas que ya existen", explicó Laurent Cohen, investigador del Instituto Nacional de la Salud y de la Investigación Médica de Francia y uno de los responsables del estudio, publicado por la revista estadounidense *Science*, junto con Stanislas Dehaene, director de ese instituto. Los investigadores han logrado medir, mediante una imagen por resonancia magnética (IRM), la actividad cerebral de 63 adultos voluntarios con diferentes índices de alfabetización: 10 analfabetos, 22 personas alfabetizadas en edad adulta y 31 personas escolarizadas desde la infancia. *La Jornada, p.2, (Afp).*

ECONOMÍA

Estatal:

"Invierten 80 mdp en la cosecha de jitomate"

El titular de la delegación de la Procuraduría Agraria (PA), Daniel Sotelo Muriño, adelantó que la meta institucional del programa Fomento a la Inversión Pública y Privada (FIPP) que se estima en 80 millones de pesos, "será superada", ya que existe un proyecto de invernadero de jitomate con un monto de 82 millones de pesos. El funcionario federal explicó que existe un proyecto con una empresa comercializadora internacional agropecuaria de productos orgánicos, mismo que consiste en un invernadero de jitomate, en donde los inversionistas y dueños de la tierra se asocian a través del programa para beneficio de ambos.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez).

"Descarta la industria panadera local un aumento en el precio de sus productos"

Pese a las presiones en el precio de los insumos y las materias primas –trigo, grasas naturales (manteca, mantequilla), huevo leche—, la industria panadera local descarta por el momento un incremento en el precio de sus productos. El empresario de la industria panificadora, Ramón Trespalacios, advirtió que aunque las presiones por los incrementos en los insumos y la materia prima y un mercado deprimido con bajas ventas, el tema de un alza en sus precios está, por el momento, fuera de la agenda. "A mayor incremento menos ventas y si nosotros no vendemos lo que producimos, al ser un producto perecedero, nos vemos más afectados. No hay movimientos que de alguna manera estén pensando en subir aunque sea necesario, aunque no creo que por el momento nos podamos mover, el mercado está muy deprimido", dijo. En el ultimo mes, abundó, un bulto de harina costaba 250 pesos y se anunció que las cosechas de trigo eran buenas y bajó a 210, tras los incendios en Rusia se especuló y el bulto subió a 290 pesos, la mantequilla, elaborada con una grasa butilica — un derivado de leche— a 55 pesos el kilo y, en China demandan el producto y queda a 90 pesos el kilo. Las grasas vegetales, al hablar de energía y biocombustibles, forman parte de la especulación y se incrementan hasta en un 90 por ciento, dicen.

La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya).

Nacional:

"Se desplomó en 222 mil barriles diarios la producción de crudo en 7 días de noviembre"

Petróleos Mexicanos (Pemex) opera con subutilización de su capacidad, lo cual se agrega al deterioro financiero que padece y a la caída de 222 mil barriles de petróleo crudo en la primera semana de noviembre, con respecto a la producción de aceite registrada al cierre de octubre pasado, revelan informes oficiales. En los primeros siete días de noviembre la extracción de petróleo crudo se desplomó 8.6 por ciento, equivalente a una baja de 222 mil barriles diarios, al descender de un promedio de 2 millones 566 mil barriles al día en octubre a 2 millones 344 mil barriles en la primera semana del presente mes, señalan informes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Pemex no ha informado qué causó el declive tan importante en la producción de petróleo, entre cuya causas podrían contarse reparaciones mayores o fenómenos meteorológicos, que pudieran afectar la extracción.

La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez).

"Crecen créditos fiscales 25.6%, totalizan \$569 mil millones y significan 5% del PIB"

Poco más de 1.5 millones de contribuyentes adeudan al fisco 569 mil 83.1 millones de pesos, revelan informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Clasificados como créditos fiscales, el cobro de 60 por ciento de esos recursos se encuentra en litigio ante tribunales y son considerados controvertidos por las autoridades hacendarias, pues su cobro depende de una resolución o sentencia de la autoridad competente. De acuerdo con los reportes oficiales, los créditos fiscales crecieron 25.6 por ciento al cierre de septiembre pasado, lo que equivale a 116 mil 266.7 millones de pesos más, respecto del mismo mes de 2009, y representan cerca de 5 puntos porcentuales del producto interno bruto (PIB). Sólo las 26 mayores empresas del país adeudan en impuestos diferidos 169 mil 42.8 millones de pesos, según reportaron a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en sus informes financieros al cierre del tercer trimestre del año. El monto de esos impuestos diferidos equivale a casi un tercio del total de créditos fiscales.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

"Entraron 9 mil mdd por turismo entre enero y septiembre"

De enero a septiembre el ingreso de divisas a México por concepto de turismo se ubicó en 9 mil millones de dólares, 7.7 por ciento superior a lo captado en igual lapso del año pasado, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). Detalló que Mexico recibió a 16.7 millones de turistas internacionales, un aumento de 6.9 por ciento. Los resultados en el periodo de referencia confirman que la actividad turística continúa fortaleciéndose. Al cierre de septiembre se captaron 7.1 mil millones de dólares en divisas de los turistas que pernoctan al menos una noche en el territorio nacional, un avance de 10.8 por ciento frente a similar periodo de 2009.

La Jornada, p.30, (De la redacción).

"La devaluación del dólar podría encarecer alimentos, alerta Slim"

El empresario Carlos Slim, el hombre más rico del mundo según la revista Forbes, manifestó su preocupación por la devaluación del dólar, mientras rechazó que exista una guerra de monedas, como señalan países como Brasil. "Me preocupa que las presiones devaluatorias del dólar para tratar de resolver el problema de la balanza comercial de Estados Unidos están provocando volatilidad y, también, aumento en los precios de los commodities. Esto ocasiona presiones inflacionarias en todo el mundo", afirmó Slim durante el seminario Crisis mundial: antes, ahora y después, que se realizó en Buenos Aires. El dueño del Grupo Carso se refirió así a la cuestionada decisión de Estados Unidos de inyectar 600 mil millones de dólares en su economía, lo cual fue criticado por los países emergentes durante la última cumbre del G-20, que se realizó la semana pasada en Seúl.

La Jornada, p.28, (Dpa y Reuters).

"Circula mail fraudulento sobre el Buró de Crédito"

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) alertó sobre la circulación de un correo electrónico fraudulento, atribuido al Buró de Crédito, que solicita información del usuario. El mail redirecciona a: www.reecarga.com y www.burodecredito.com.mx donde supuestamente la entidad Buró de Crédito le permite al usuario consultar su historial crediticio de manera gratuita, señaló la Condusef.

La Jornada, p.29, (Notimex).

"Se acentúa la precarización laboral en México: CEESP"

La precarización del mercado laboral en el país se ve reflejada en el hecho de que la tercera parte de la población ocupada labora en la informalidad y casi la mitad de los trabajadores remunerados a escala nacional no cuentan con prestaciones de ley, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En un artículo publicado en la revista Actitud, editada por la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), el organismo dijo que tal situación orilla a las personas a aceptar empleos con bajos salarios o sin prestaciones sociales con objeto de seguir percibiendo ingresos para solventar los gastos de sus hogares. Apuntó que de junio de 2009 al mismo mes de este año en el país se perdieron casi 900 mil empleos con ingresos superiores a tres salarios mínimos, pero en cambio se crearon 1.9 millones de puestos de trabajo con un ingreso máximo de tres salarios mínimos. El organismo, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), recordó que actualmente 5.6 millones de personas (11.9 por ciento de la población ocupada) trabaja menos de 35 horas semanales con ingresos mensuales inferiores al salario mínimo o labora más de 48 horas semanales ganando hasta dos salarios mínimos.

La Jornada, p.19, (Juan Carlos Miranda).

"Heladas reducen hasta en 70% la producción de café en México"

Por las heladas e inundaciones, la producción de café en Puebla, Veracruz, Chiapas y Guerrero cayó en 70 por ciento. Los caficultores prevén que tardará dos años recuperar el nivel de producción, ya que deben reponer plantas, por lo que se mantendrá baja la oferta del grano aromático durante dos años. El cambio climático, combinado con el fracaso del programa de renovación de cafetos, debido a que las plantas distribuidas por grandes viveros no se apegan a las características regionales, ha dado como resultado un estancamiento de la producción en el país y bajas en los rendimientos en algunos de los 12 estados donde se cultiva, dijo Marcelo Herrera Hebert, de la Alianza de Organizaciones Agropecuarias. Durante 15 años no se renovaron los cafetales y el programa que se estableció hace tres años para ello no ha tenido los resultados esperados, expuso.

La Jornada, p.20, (Matilde Pérez).

"Baja DF desocupados, y en Edomex crecen"

En el tercer trimestre del año el DF y el estado de México fueron los líderes en empleo y desempleo, respectivamente. En ese lapso, la capital registró 17 mil 11 desempleados menos, mientras que el Edomex los aumentó en 42 mil 14 respecto al segundo trimestre del año, según datos del INEGI.

Reforma, p.p., (Ernesto Sarabia y Gustavo de la Rosa).

"Invierten en maíz y trigo"

Con recursos por 2 mil 230 millones de pesos para la producción de maíz y trigo, el gobierno busca aumentar los rendimientos, tener seguridad alimentaria, frenar la migración, combatir la pobreza, generar empleo, reducir subsidios y recuperar la brecha tecnológica en el campo. De acuerdo con información de Mariano Ruiz Funes, subsecretario de Agricultura en Sagarpa, el proyecto está diseñado para que en los próximos 10 años, los productores aprovechen la etnología genética.

Reforma, Negocios, p.7, (Verónica Martínez).

"Ganarían con bolsa agrícola"

Precios agrícolas de acuerdo con la oferta y la demanda de cada cultivo mexicano, contratos y coberturas en pesos para los 2 ciclos de producción, son algunas ventajas que México pierde al no tener su propia bolsa agrícola y depender de la de Chicago, según miembros del sector. "Una bolsa agrícola en México permitiría que los productores nacionales tengan precios de acuerdo con lo que dicta el mercado", afirmó Tomás Martínez, investigador del Colegio de Posgraduados.

Reforma, Negocios, p.7, (Verónica Martínez).

"Producen autos 45% mexicanos"

La industria automotriz mexicana es altamente competitiva en calidad y costo de mano de obra, pero tiene una gran dependencia de insumos importados, principalmente en electrónicos y chasis. En promedio, las armadoras importan 55 por ciento del contenido de un automóvil fabricado en el país, lo que le resta competitividad a la industria. Mientras que en carrocería los insumos importados sólo representan 26.9 por ciento del total, en componentes electrónicos el 62.4 por ciento y en chasis el 57.6, según un estudio IXE Casa de Bolsa.

Reforma, Negocios, p.11, (Sara Cantera).

Internacional:

"Mejora el panorama para AL"

Impulsada por una recuperación más fuerte de lo esperado en la demanda doméstica, la actividad económica en América Latina ha sorprendido en 2010, y para la región en su conjunto pronosticamos ahora un robusto repunte de 5.2% en el PIB real en este año (hace un trimestre lo ubicamos en 4.1). No causan sorpresa el fuerte crecimiento en la actividad exportadora, la recuperación cíclica de la inversión fija y el auge de la demanda doméstica a partir de la reconstrucción de inventarios (que decayeron agudamente en 2009) que se han dado este año. Sin embargo, el consumo privado ha crecido mucho más aprisa de lo esperado, lo cual refleja una rápida recuperación del empleo y de los salarios en algunas partes de la región; un sólido sector bancario, que ha hecho fluir el crédito al sector privado, y esfuerzos concertados por mantener los estímulos monetarios y fiscales (en particular las transferencias del sector público) hasta bien entrado 2010.

La Jornada, p.31, (Reuters).

"Lanzan el mensajero @facebook.com, golpe a la oferta de Yahoo y Google"

La red social Facebook presentó su Facebook.com, herramienta de mensajería que incluye correos y distintas alternativas de comunicación para sus usuarios a través de diferentes servicios, lo que fue considerado un golpe a la oferta de correo electrónico de Google y Yahoo. La última guerra de la industria de la tecnología ocupará el primer plano esta semana, cuando Google y Facebook presenten en una conferencia en San Francisco sus visiones competitivas para crear una nueva generación de servicios web.

La Jornada, p.28, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

"Se aplicaron multas a 400 funcionarios incumplidos"

La Auditoría Superior de Fiscalización multó a 404 servidores públicos de ayuntamientos y del Congreso local por no entregar la declaración patrimonial. Dentro del informe entregado por el órgano revisor al Congreso local y hecho público en su página de internet www.asf-morelos.org.mx, se encuentran nombres de servidores públicos de 13 ayuntamientos y del Poder Legislativo, regidores, directores y hasta asesores. Las multas por no haber cumplido exceden los 500 pesos y la Auditoría calcula una recaudación por arriba de 335 mil pesos, sin embargo, hasta el momento sólo 218 funcionarios han pagado. Ante esto, la Auditoría Superior de Fiscalización advierte que se cobrarán recargos contra los servidores que no paguen en este año, pues los funcionarios fueron advertidos que deberían declarar antes del 31 de enero y no lo hicieron, por lo que algunos cubrieron su multa durante las últimas semanas. Dentro de los funcionarios que no declararon destacan los nombres de: Arturo Cruz Mendoza, ex alcalde de Cuautla y hoy regidor; Claudia Aponte Maysse, hasta hace unos meses directora de Protección Civil de Cuernavaca y ex procuradora de justicia; Adriana Mujica, asesora del Partido del Trabajo en el Congreso local; y Pablo Aguilar, regidor del PAN en Cuernavaca, entre otros.

La Unión de Morelos, p.5, (Ana Mata).

"Rescatan recursos para 2 obras viales"

Los legisladores morelenses lograron rescatar de última hora recursos para iniciar el proyecto del Viaducto Elevado Plan de Ayala o conocido como segundo piso; además, entre las obras más importantes etiquetadas para el 2011, la asignación de recursos para el Boulevard Cuauhnáhuac por 82.5 millones de pesos. "Lo que será la primera inversión importante desde que se construyó este tramo carretero". Para el coordinador de los diputados federales del PRI, José Manuel Agüero Tovar, la reasignación presupuestal del paquete federal del año próximo para esta obra importante permitirá la introducción de drenaje pluvial y el reencarpetamiento de la carpeta asfáltica, desde el tramo conocido como el Tizoc y hasta la zona del Cañón de Lobos. "Este es un recurso por 82.5 millones de pesos, basado en un proyecto ejecutivo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), los beneficios serán muchos para un numero muy importante de vecinos de la zona industrial de CIVAC y las actividades comerciales de la zona", destacó.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel Mariano).

"Autorizan programa para Los Patios de la Estación"

Autorizó el gobierno capitalino el programa parcial de desarrollo sustentable de los Patios de la Estación, con esto inicia el programa de cambio de uso de suelo en esa zona donde viven más de mil 500 familias que no tenían la seguridad ni certeza jurídica sobre su bien inmueble, por lo que ahora con la autorización del gobierno municipal de Cuernavaca, el régimen de uso de suelo especial pasará a uso habitacional, y con ello podrán aterrizar en esa popular colonia programas tanto federales, estatales y municipales.

El Regional del Sur, (Juan Manuel Najera).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11609:autorizan-programa-para-los-patios-de-la-estacion&catid=42:local<emid=63

"Se anuncia posible construcción de dos termoeléctricas en Morelos"

Al conocer a detalle el denominado Proyecto Integral Morelos, que contempla la construcción de dos centrales termoeléctricas y la instalación del gasoducto en la zona de Yecapixtla, el gobernador Marco Adame Castillo, apeló a la buena voluntad de los diputados federales para aprobar dicha inversión a favor de la tierra de Emiliano Zapata, pues representan 910 millones de dólares. Adame Castillo sostuvo una reunión con el director general de Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, en la que se le dio a conocer al detalle el denominado Proyecto Integral Morelos, acompañado por diputados locales y federales, además de los senadores. En la reunión, realizada en las oficinas centrales de la CFE, en la ciudad de México, el mandatario estatal sostuvo que el proyecto es de la mayor importancia y estamos interesados en compartir cuál es el estado que guarda, conocerlo y compartirlo con actores fundamentales. Cabe destacar que el Proyecto Integral Morelos contempla la construcción de dos centrales termoeléctricas con capacidad de más de 600 mega wats y un gasoducto de 30 pulgadas y 150 kilómetros de longitud, que se conectaría con el gasoducto de Petróleos Mexicanos (Pemex) que va de Zempoala al centro del país.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

"Tensión por suministro de agua en Tetela del Volcán y Hueyapan"

"Es urgente que el gobierno del estado presente una solución definitiva a la disputa por el agua que mantienen los pobladores de Hueyapan y Tetela del Volcán, porque está en puerta un enfrentamiento violento", advirtió ayer Mateo Braca Martínez, presidente de Bienes Comunales de la segunda comunidad. Agregó que mientras Hueyapan pretende quedarse con toda el agua para riego de cultivos, Tetela del Volcán quiere que se le amplíe el suministro para consumo humano, ya que actualmente "tenemos agua dos horas cada tercer día, cuando menos que sean dos horas diarias, eso es lo que queremos". Por último, Mateo Braca reiteró que los pobladores de ambas comunidades "estamos a punto" del enfrentamiento violento, al grado tal que están a punto de tomar las armas para defender el suministro del agua, por lo que es urgente la intervención del gobierno del estado, a través de la policía preventiva estatal o si es preciso del Ejército, y la entrega a cada comunidad de la cantidad de agua a la que tiene derecho.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

"Reclaman campesinos de Tepoztlán la devolución de 280 hectáreas de terreno"

Tras más de 15 años del intento del Grupo KS de construir un club de golf en Tepoztlán, los campesinos siguen reclamando les sean entregadas las 280 hectáreas que les fueron arrebatas por los inversionistas bajo la protección de las autoridades agrarias. Ayer, Ignacio Cortés Salazar, presidente de Bienes Comunales de Tepoztlán, acusó al Tribunal Superior Agrario estar actuando en contra de "quienes somos los legítimos dueños de la tierra" y haber alargado más de 12 años el juicio por el predio, ubicado en Monte Castillo. Asimismo, el líder anunció que este miércoles los comuneros de Tepoztlán, acompañados por campesinos de otros pueblos y organizaciones sociales, partirán rumbo al Tribunal Superior Agrario, ubicado en la Ciudad de México, pues se vence el plazo para que emita una resolución sobre las 280 hectáreas.

La Jornada Morelos, p.10, (Agencias).

"Pese a esfuerzos continúa abigeato en diferentes municipios de Morelos"

El director general de Ganadería de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Manuel Humberto Resendiz, sostuvo que a pesar de los esfuerzos por frenar el abigeato, los municipios con mayores índices son Tepalcingo, Axochiapan, Puente de Ixtla, Tlaquiltenango y Coatlán del Río, por su colindancia con otros estados, por lo que se ha reintensificado la capacitación de los cuerpos policíacos en cuanto al manejo de documentación y traslado de animales. El funcionario manifestó que con la finalidad de inhibir, prevenir y combatir el abigeato, realiza operativos sorpresa en varios puntos del estado, protegiendo las actividades lícitas de manejo de documentación y traslado de animales. Afirmó que a la fecha, se ha capacitado a más del 90 por ciento (poco más de 550 elementos) de corporaciones policíacas municipales, en materia de Inspección Ganadera y Prevención de Abigeato, en busca de reducir todas las anomalías que se puedan generar en el manejo de documentación y traslado de animales.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez).

Nacional:

"Aprueban el presupuesto 2011 entre acusaciones de reparto de migajas"

En acuerdo de todas las fuerzas políticas de la Cámara de Diputados se aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011 con un monto de 3 billones 438 mil 895 millones 500 mil pesos. Los escasos críticos del decreto advirtieron que el Poder Legislativo se lastimó por migajas; somos un poder ratonero. Al cierre de la edición de este diario, la discusión continuaba con las propuestas de adición y modificación en lo particular del dictamen. Las reservas presentadas por diputados sumaban 81, que terminarían de desahogarse esta madrugada.

La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y Reforma, p.8, (Carole Simonnet, Armando Estrop y Claudia Salazar).

"La presidenta del tribunal electoral ganará el próximo año 5 millones 989 mil pesos"

El analítico de plazas y remuneraciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), contenido en los anexos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011, es ejemplo de la desproporción existente en la administración pública en el rubro de pago de salarios y prestaciones a la alta burocracia de ese organismo. Como se ha documentado en este diario, la magistrada presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís, tendrá una percepción total bruta anual de 5 millones 989 mil pesos, que se integran con el sueldo tabular, prestaciones del ley, pago por riesgo, seguros a la persona, fondos y seguros de ahorro y seguridad social. Los otros seis magistrados de la sala superior del TEPJF recibirán un sueldo bruto de 5 millones 892 mil pesos, conjuntados por los mismos conceptos.

La Jornada, p.7, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

"Para seguridad no se aprobaron los incrementos que preveía el Ejecutivo"

La Cámara de Diputados no autorizó ninguna ampliación al gasto en materia de seguridad del que propuso Felipe Calderón para 2011, pero sí consideró una adición de mil 519 millones de pesos para la creación de nuevas plazas y la contratación de más militares, marinos y policías federales. La Comisión de Presupuesto mantuvo sin incrementos los presupuestos de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina. Así, el gasto en materia de seguridad pública para el próximo año será de 116 mil 112 millones de pesos, que en total se ubica sólo por debajo del gasto que se destinará a Educación Pública, por 218 mil 825 millones de pesos. El gasto militar y de seguridad en conjunto superará al de salud, al que la Cámara de Diputados autorizó 96 mil 808 millones de pesos, y al de desarrollo social, al que se destinarán 79 mil 489 millones, que ocupan los lugares tercero y cuarto por monto de presupuesto para el próximo año. También, se asignaron 330 millones de pesos para la instalación de cámaras de seguridad pública en el Distrito Federal, así como 100 millones en infraestructura para las delegaciones de la capital del país.

La Jornada, p.7, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

"Capacitó Derechos Humanos a 16 mil 677 militares de enero a octubre"

La Comisión Nacional de los derechos Humanos (CNDH) informó que de enero a octubre pasados fueron capacitados 16 mil 677 militares, en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), lo cual representa un incremento de 57 por ciento respecto de 2009, cuando se brindaron cursos a 10 mil 594 efectivos. La CNDH destacó en un comunicado de prensa que este año se han llevado a cabo 120 actividades relacionadas con el respeto a los derechos humanos, enfocadas a elementos de las Fuerzas Armadas, en las cuales se han abordado temas como las garantías de los periodistas y la libertad de expresión.

La Jornada, p.14, (De la redacción).

"ALDF: ni un peso se autorizará para cambiar cableado del centro"

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) no le autorizará un solo peso al gobierno capitalino para la sustitución del cableado subterráneo en el Centro Histórico de esta ciudad, ya que esa responsabilidad le toca exclusivamente a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aseguraron diputados locales. Entrevistados por separado, Erasto Ensástiga, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la ALDF; Leonel Luna, vicepresidente de la Comisión de Protección Civil, y Rocío Barrera, vicepresidenta de la Comisión de Transparencia de la Gestión, coincidieron, con sus matices, en que no se puede sacrificar el dinero del gobierno de la ciudad para atender cuestiones que corresponde resolver al gobierno federal.

La Jornada, p.36, (Raúl Llanos y Bertha Teresa Ramírez).

"Ponen fin a 70 años de pugna con Xalatlaco"

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, anunció la incorporación de mil 175 hectáreas de bosque al sistema de áreas naturales protegidas de la ciudad, dado el papel estratégico de la zona del Ajusco en la prestación de servicios ambientales a la Cuenca del Valle de México. Ante comuneros de San Miguel y Santo Tomás Ajusco, Ebrard señaló que con esta acción se pone fin a un conflicto agrario entre dichas comunidades y la del municipio mexiquense de Xalatlaco, que duró más de 70 años. Informó que este martes se publica el decreto con el cual estas hectáreas quedan protegidas para siempre por ley.

La Jornada, p.37, (Bertha Teresa Ramírez).

"Surgen nuevos tipos de intolerancia contra mujeres y jóvenes: Conapred"

En el contexto de la conmemoración hoy (martes) del Día Mundial de la Tolerancia, Ricardo Bucio, titular del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), destacó que algunos tipos de intolerancia "novedosos", al manifestarse de otra manera y con otra intensidad, son los dirigidos a mujeres y jóvenes. En entrevista, el funcionario explicó que la intolerancia hacia las mujeres se expresa en violencia intrafamiliar, *feminicidios* y falta de equidad, mientras los jóvenes son criminalizados o excluidos de las oportunidades de educación y empleo. Respecto de este sector, Bucio dijo que se ha convertido en "receptor y reproductor de formas de intolerancia. Precisó que el *bullying* escolar es quizá la forma más cotidiana y explícita hoy día de intolerancia. Señaló como un efecto concreto de este fenómeno la deserción escolar, "lo cual es muy grave".

La Jornada, p.41, (Ariane Díaz).

"Analizan cambios a leyes de IMSS e ISSSTE"

El Senado iniciará el análisis de la minuta aprobada en la Cámara de Diputados sobre modificaciones a las leyes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), que propone que a las parejas del mismo sexo les sean garantizados sus derechos a la seguridad social, y se incluirá en el debate la iniciativa que presentó el 12 de abril de 2007 la senadora del PRD, María Rojo. La legisladora propuso que a los trabajadores que permanezcan en una relación de concubinato con una persona del mismo sexo se les garantizaran prestaciones y servicios del ISSSTE. En su propuesta, Rojo dice que en caso de muerte del trabajador por causas ajenas al servicio, cualquiera que sea su edad, siempre que haya cotizado en el ISSSTE por tres años o más, se dará origen a la pensión por viudez a su compañero, aunque se trate de parejas del mismo sexo.

La Jornada, p.18, (De la redacción).

"Recula alcalde de Guanajuato; megaproyecto a plebiscito"

El gobierno priísta de la ciudad de Guanajuato sólo cancelará el desarrollo inmobiliario en tres cerros del municipio, si la población rechaza el proyecto en un plebiscito el 5 de diciembre entrante, y si la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) considera que afecta la declaratoria de patrimonio de la humanidad concedida a la ciudad, afirmó el alcalde Nicéforo Guerrero Reynoso. El edil reculó así en sus declaraciones del fin de semana, cuando afirmó que la UNESCO avalaba la construcción de un complejo habitacional, comercial y turístico en los cerros de La Bufa, Los Picachos y El Hormiguero.

La Jornada, p.35, (Carlos García, corresponsal).

"Denuncian presuntos abusos de militares"

En Chilpancingo, habitantes del municipio de Heliodoro Castillo acusaron de distintos atropellos a los más de 200 elementos del Ejército Mexicano que acampan desde el viernes en Tlacotepec, la cabecera municipal. Las comunidades de Tlacotixtla y Cerro de la Bandera y los barrios El Chorrito y La Cruz están militarizados. La mayoría de sus calles principales, entradas y salidas fueron tomadas por los efectivos movilizados y numerosos moradores fueron víctimas de saqueos durante cateos efectuados en forma arbitraria, afirmaron.

La Jornada, p.33, (Sergio Ocampo Arista).

"A NL, \$2,691 millones para obras carreteras"

Al rendir su primer informe de labores, los diputados federales por Nuevo León, encabezados por Felipe Enríquez, informaron que al estado se le asignarán 2 mil 691 millones de pesos para proyectos carreteros en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011. El monto implica un aumento de 625 millones de pesos más, respecto a lo asignado el año pasado, cuando recibió 2 mil 66 millones para el ramo. La Comisión de Presupuesto avaló el domingo los 20 proyectos del estado

La Jornada, p.35, (María A. Arroyo, corresponsal).

"Burlan corruptos las burlas de SFP"

De las multas que ha impuesto el gobierno federal a funcionarios corruptos del erario, las autoridades sólo han logrado cobrar el 0.18 por ciento. De 40 mil 629 millones de pesos que la Secretaría de la Función Pública (SFP) —antes, de la Contraloría- ha fijado en multas a funcionarios durante los últimos 18 años, ha cobrado 74 millones. Más de la mitad de ese monto ha sido recuperado en los últimos 4 años. Alfonso Sáenz, Director de Responsabilidades y Situación Patrimonial de la SFP, reconoce el bajo nivel de recuperación.

Reforma, p.p., (Luis Brito).

Internacional:

"Empieza en EU la Cumbre Global de Gobernadores ante el Cambio Climático"

En el marco del inicio de la tercera Cumbre Global de Gobernadores ante el Cambio Climático, el gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, se reunió con el gobernador de California, Estados Unidos, anfitrión de este acto, Arnold Schwarzenegger, y con el presidente de Conservación Internacional, Harrison Ford. En esta cumbre que se desarrolla en Estados Unidos participan académicos, investigadores y autoridades de distintos continentes que han trabajado en favor del ambiente. Posteriormente, al inaugurar el encuentro internacional Arnold Schwarzenegger, destacó los esfuerzos que ha hecho California en estos años para contrarrestar los efectos del cambio climático. La conservación ambiental es una práctica responsable que también se traduce en una opción clara para fortalecer las economías y en ello están trabajando diversos sectores, entre ellos el automotor, que ha visto en los biocombustibles la energía del presente y futuro para cuidar nuestro ambiente.

La Jornada, p.18, (Sin firma).

"Conferencia de la OMS abre debates para emprender nuevas medidas anticigarro"

La conferencia de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre el tabaco inició el lunes una semana de debates con acusaciones contra las grandes tabacaleras, un enemigo muy poderoso que busca constantemente desafiar medidas anticigarro como las aplicadas en el país anfitrión, Uruguay. Estamos muy satisfechos de que en los cinco años recientes hemos visto un gran avance en la aplicación del Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco, suscrito por más de 170 países y vigente desde febrero de 2005, indicó el presidente de la cuarta Conferencia de las Partes sobre el acuerdo, el sudafricano Thamsanga Mseleku.

La Jornada, p.21, (Afp).

"Ola de protestas en Haití; culpan a cascos azules de propagar el cólera"

Los muertos fue el saldo de violentas protestas este lunes, que incluyeron ataques a una estación de policía, a cascos azules y expresiones de repudio al gobierno de Haití por la propagación del cólera que ha provocado 917 muertos y que se extiende en seis de las diez priovincias de este país caribeño, confirmaron testigos y funcionarios de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Los manifestantes prendieron fuego a una estación y vehículos de la policía, mientras avanzaban con violencia por la ciudad de Cabo Hatiano, en el norte del país, al acusar al gobierno de dejar morir a la población, indicaron testigos.

La Jornada, p.24, (Afp y Reuters); La Jornada Morelos, p.9, (Agencias) y Reforma, p.19, (Agencias).

"Anuncian impuestos adicionales a cigarros y bebidas alcohólicas en Bolivia"

El gobierno boliviano anunció hoy incrementos adicionales a los impuestos de cigarrillos y bebidas energizantes, alcohólicas y no alcohólicas, que van desde uno por ciento a la cerveza y 5 por ciento a cigarrillos rubios, hasta 10 por ciento a ron, vodka y whisky, lo que representará una recaudación extra de 17.25 millones de dólares, de los cuales 6.9 millones se destinarán a promover el deporte. Héctor Arce, ministro de Hacienda, en conferencia de prensa con el presidente boliviano Evo Morales anunció los impuestos adicionales; indicó que se han invertido 76 millones de dólares en infraestructura deportiva mediante el programa Evo Cumple –financiado por el gobierno de Venezuela– y apuntó: ¿qué pasa si se para la cooperación? por eso nos planteamos modificar esta norma para beneficio de la juventud.

La Jornada, p.27, (Rosa Rojas).

"Encabeza Somalia la lista de países con alto riesgo de ataques terroristas"

Somalia sustituyó a Irak en el primer lugar de la lista de países con mayor riesgo de ataques terroristas, seguido de Pakistán y Afganistán, según la consultora Maplecroft, que también reportó una creciente amenaza en Grecia, Rusia y Yemen. Somalia encabeza la lista seguida de Pakistán, Irak y Afganistán, mientras en quinto sitio se ubican los territorios palestinos, seguido de Colombia, Tailandia, Filipinas, Yemen y Rusia, de acuerdo con el Índice de Riesgo Terrorista de la consultora británica. Precisó que el incremento de las amenazas en Somalia y Yemen responde a la violencia asociada a Al Qaeda, mientras que el de Rusia obedece a los atentados de rebeldes del Cáucaso Norte. Maplecroft indicó que Somalia sufrió 556 incidentes terroristas, en los que murieron mil 437 personas y tres mil 408 resultaron heridas entre junio de 2009 y junio de 2010, el período en el que están basados los rankings.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

"Zanjan añejo diferendo Uruguay y Argentina"

Los gobiernos de Uruguay y Argentina lograron un acuerdo para el control de la planta de celulosa de UPM y la supervisión conjunta de las aguas del río Uruguay tras ocho horas de negociaciones entre los ministros de Exteriores, uruguayo, Luis Almagro, y argentino, Héctor Timerman, según informa Efe. La ubicación de la papelera ha envenenado las relaciones entre los dos países durante años. El conflicto de la papelera Botnia comenzó cuando Uruguay violó el Tratado del río Uruguay, que hace frontera entre los dos países, al no comunicar a Argentina la instalación de una potente fábrica papelera de capital finlandés. "Es un buen acuerdo técnico que deja conforme a los dos gobiernos", ha afirmado el ministro de Exteriores argentino tras la firma del mismo. La construcción y funcionamiento de la planta de UPM (ex Botnia) derivó en el peor enfrentamiento en décadas entre ambos gobiernos y en un juicio frente a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya. La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).